

**ACTION
PRATICIENS
HÔPITAL**



**JEUNES
MEDECINS.FR**



CPH
CONFEDERATION DES PRATICIENS
DES HÔPITALS

Communiqué APH et Jeunes Médecins du 4 décembre 2018

Il faut rétablir le dialogue social

Action Praticiens Hôpital et Jeunes Médecins constatent que la profonde crise que traverse aujourd'hui notre pays est la conséquence d'un sentiment général d'appauvrissement, et à un dialogue insuffisant entre les forces vives de la nation et le pouvoir politique.

Les institutions de notre pays où les décisions sont prises au plus haut niveau autour d'un cercle de plus en plus restreint, ne permettent pas le débat démocratique auquel nos concitoyens ont droit. Les corps intermédiaires sont négligés, le Parlement avalise les projets de loi du gouvernement sans qu'aucun contre-pouvoir sérieux ne s'exerce.

Les conséquences de cette absence de débat démocratique se font périodiquement sentir dans notre pays. Les services publics sont rationnés, le tissu social est démembré, les prélèvements obligatoires sont vécus comme une injustice car ne concernant pas les grosses fortunes. La réaction à cette injustice ressentie par le plus grand nombre s'exprime à travers des mouvements sociaux imprévisibles et massifs, conformes sans doute à une tradition française qui privilégie la révolution plutôt que la réforme, mais dont les débordements violents ne sont en aucun cas souhaitables.

Action Praticiens Hôpital et Jeunes Médecins appellent le Président de la République à changer de méthode. Il faut rendre toute leur place aux corps intermédiaires que sont les syndicats et restaurer le dialogue entre l'Etat et ses citoyens, en privilégiant une vraie négociation entre les acteurs de la vie démocratique et les pouvoirs publics. Dans ce dialogue, les syndicats représentatifs ont une place majeure.

L'exclusion des corps intermédiaires de tout dialogue est ressentie également dans le domaine de la santé, où les diverses représentations professionnelles et syndicales ont été écartées de toute vraie discussion avec le Ministère de la santé. Nous ne pouvons pas exclure que surviennent aussi au sein des hôpitaux d'autres mouvements de désespoir qui seront difficiles à apaiser.

Le gouvernement doit engager la reprise de ce dialogue social interrompu.

Action Praticiens Hôpital et Jeunes Médecins souhaitent apporter leurs contributions à l'œuvre de redressement national dans le domaine de la santé et de l'hôpital ; nous demandons leur prise en compte au sommet de l'Etat.

Contacts :

[Jacques Trévidic](#), Président CPH, Président APH

[Renaud Péquignot](#), Président AH, Vice-président APH

[Marc Bétremieux](#), Secrétaire général APH

[Raphaël Briot](#), Trésorier APH

[Nicole Smolski](#), Présidente d'honneur APH

[Emanuel Loeb](#), Président Jeunes Médecins